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令和３年１２月定例市議会の質疑・一般質問 

 

 １２月９日（木） 午前 10時～ 質問者順  

 

① 草間透議員 〔よつ葉の会〕 

発 言 事 項 内       容 

一般質問１ 

連携協定について 

(1) 協定締結までのプロセス 

(2) 協定の一元管理 

(3) 市民へ直接関与する協定の実績 

(4) 「民間複業人材との協働による情報発信強化に関する連携協

定」 

ア 契約の経緯 

イ ３名のアドバイザーとの契約 

ウ ５か月の契約期間で期待する効果 

一般質問２ 

第２期創生計画策定

検証委員会の結果に

ついて 

(1) ＫＰＩ指標に対する進捗の確認 

(2) 未達の事業に対する目標の見直し 

(3) コロナ禍の影響等コメントの内容充実 

一般質問３ 

準公金の取り扱いに

ついて 

(1) 職員が関与する準公金の取り扱いの実態 

(2) 取り扱い基準の有無 

(3) 監査機能の実態 

(4) 会計報告の有無 

一般質問４ 

働き方改革について 

(1) 緊急事態宣言下で休館した施設の職員の出勤体制 

(2) 超勤の申請・許可 

 ア 超過勤務の実態 

 イ 超過勤務の抑制策 

(3) 再任用職員の業務内容 

(4) 職員定数についての定数条例と現状の定数 

一般質問５ 

多文化共生に伴う外

国人労働者の実態把

握について 

(1) 在留資格等雇用状況 

(2) 雇用条件と生活の実態調査 

(3) 国際交流プラザの告知と機能の充実 

(4) 「日本語教育」のカリキュラム 

 

② 岸本和也議員 〔公政会〕 

発 言 事 項 内       容 

一般質問１ 

学校環境と跡地につ

いて 

(1) 学校環境 

 ア 水泳授業の民間委託に対するメリットと課題 

 イ 消防設備の現状 

(2) 跡地 

 ア 吉川の各小学校、志染中学校の活用に対する現状 

 イ ゴルフアカデミー(内容と実現可能性) 

 ウ すでに廃止となった保育所や幼稚園の跡地 

エ 各跡地の遊具 

一般質問２ 

準公金の扱いについ

(1) 今後の準公金の扱い 

(2) 別所小学校の修学旅行費の件(現状と子どものケア) 
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て 

一般質問３ 

ゴルフ振興について 

(1) 市事業とゴルフ協会事業とのすみわけ 

(2) 5,000万円の効果と検証 

一般質問４ 

森林伐採と太陽光発

電施設の設置につい

て 

(1) 別所小学校近接の太陽光発電計画に対する市の所感 

(2) 森林伐採と森林を守る景観保護条例 

一般質問５ 

コロナの現状につい

て 

(1) 現在の三木市の重症者数と感染者のその後 

一般質問６ 

スケートボードパー

クについて 

(1) スケートボードパークの検討状況 

 

③ 内藤博史議員 〔公明党〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第 63号議案 

職員の勤務時間等に関する条例の一部を改正する条例 

(1) 出生サポート休暇新設の趣旨 

(2) 休暇をとりやすい環境づくりや配慮 

(3) 第 13条の判断基準 

一般質問１ 

国の補正予算を受け

ての市の方針につい

て 

(1) 原油価格高騰を踏まえ、特別交付税措置が講じられる原油価格高

騰対策として、生活困窮者に対する灯油購入費の助成など、原油

価格の影響を受けている生活者や事業者への支援 

(2) 地方創生臨時交付金を活用し、国のマイナポイント事業のポイン

トの上乗せ（みっきぃとくとくマイナポイントの効果を踏まえ） 

(3) 未来応援給付の５万円クーポンを自治体の実情に応じて現金給付

も可能のようであるが市の方針は 

(4) 補正予算の地方創生臨時交付金の当市への配分額や活用方針 

一般質問２ 

新型コロナウイルス

ワクチン接種につい

て 

(1) 現時点での接種状況 

(2) アナフィラキシー等の重篤な副反応やその他の副反応の状況 

(3) 健康被害救済制度の申請の有無 

(4) ２回目接種後に未使用となっているワクチンの数量とその用途 

(5) 追加接種 

 ア 転入者や１、２回目の接種者への対応 

 イ 医療従事者の接種についての県との調整 

 ウ ３回目接種などの相談体制とその周知方法 

 エ 接種間隔に係る例外的取り扱いについての市の対応 

一般質問３ 

健康福祉施策につい

て 

(1) 子宮頸がん予防ワクチンの積極的勧奨再開 

 ア 市は中学３年生の女子を対象に厚労省の子宮頸がんや予防接種

などについてのリーフレットを学校を通じて配布しているが、そ

の前後のワクチン接種の推移や問い合わせ状況 

 イ 来年４月から積極的勧奨を再開するが、市においてどのような

情報提供や周知方法を考えているのか 

 ウ 国は定期接種対象年齢を過ぎた人への無料接種（キャッチアッ

プ制度）導入の方針だが、市としてどのような情報提供を考えて

いるのか 
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(2) 難聴により生活に支障がある高齢者への補聴器購入費用の助成 

(3) 民間などと連携したヘルプマークの普及啓発の推進 

一般質問４ 

第二期三木市子ど

も・子育て支援事業

計画について 

(1) 一時預かり事業の現状と課題、今後の取組方針 

(2) 児童センター、地域子育て支援拠点事業の現状と課題、今後の取

組方針 

(3) 就学前教育保育 

 ア 市の保育士確保策の現状と近隣市との比較、今後の支援策 

 イ 子どもの安全確保の充実や保育士のサポートとなる午睡チェッ

クセンサーの導入（利用施設があればその状況） 

 ウ コロナ禍において、子どもたちに口元が見える保育対応 

一般質問５ 

教育施策について 

(1) ＩＣＴ教育 

 ア 教職員の研修状況 

 イ タブレットを活用した児童生徒の学習状況 

 ウ 双方向オンライン授業などの状況 

 エ タブレットの故障や破損状況 

(2) 不登校の現状と取組 

一般質問６ 

観光施策について 

(1) 観光協会の三木駅移転に伴い、観光協会と連携した魅力ある観光

事業の展開 

(2) 観光協会を拠点とした取組 

 ア 観光協会からの情報発信の拡大、情報収集の強化などのサポー

ト 

 イ 観光協会での特産品などの販売 

 ウ グリーンスローモビリティーやレンタサイクルなどを活用した

観光施設の巡回 
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令和３年１２月定例市議会の質疑・一般質問 

 

 １２月１０日（金） 午前 10時～ 質問者順  

 

① 板東聖悟議員 〔日本共産党〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第 68号議案 

令和３年度三木市一般会計補正予算（第８号） 

(1) 債務負担行為 神戸電鉄粟生線増便運行事業（4,000万円以内） 

 ア ２年間の実証実験の評価 

 イ ２年間の延期だがコロナ禍収束の見通しが立たない中でコロナ

収束後の効果の検証ができるのか 

 ウ 収束後の検証方法 

(2) 危険木の伐採（あじさいフローラ三木活用事業 460 万円、三木

ホースランドパーク活用事業 500 万円、文化財保護事業 19.7 万

円） 

 ア ナラ枯れとは 

 イ 市内のナラ枯れの状況 

 ウ 各事業の予算算出根拠 

 エ 今後の防止対策 

一般質問１ 

幼保一体化計画の見

直し 

(1) 見直しの内容 

 ア 閉園、延長園 

 イ 定員増 

 ウ 預かり保育 

(2) 今後のスケジュール 

ア パブリックコメント 

 イ 議会での議決 

(3) 支援を必要とする園児の受入対策 

(4) 廃園時期を定める理由 

一般質問２ 

青山７丁目再耕プロ

ジェクト 

(1) 青山７丁目に整備する高齢者福祉施設の事業者の決定 

(2) 大和ハウス工業の建設業法に基づく監督処分における市の影響 

(3) 緑が丘地区・青山地区の空き家認知件数 

(4) 新しい街の若い世代の流入、空き家住宅への若い世代の入居を市

はどの程度、期待しているのか 

 

② 新井謙次議員 〔志公〕 

発 言 事 項 内       容 

一般質問１ 

財政健全化計画につ

いて 

(1) 方針（案）の概要、現在の進捗状況及び今後のスケジュール 

(2) 過去５年間の基金の取り崩し金額 

(3) 説明会での意見交換の内容 

(4) 財政健全化方針から取組に向けて外部有識者等による財政診断は

行われないのか 

一般質問２ 

新型コロナウイルス

ワクチン接種事業に

(1) 接種計画の概要・スケジュール 

(2) 前回と違うワクチンを接種したい方への対応 
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ついて 

一般質問３ 

青山７丁目再耕プロ

ジェクトについて 

(1) 用途地域の変更及び地区計画 

(2) 高齢者福祉施設 

(3) 青山７丁目再耕プロジェクトの進捗状況 

一般質問４ 

幼保一体化計画の見

直しについて 

(1) 幼保一体化計画の見直しの要因と変更案 

(2) 緑が丘東幼稚園の存続に青山７丁目再耕プロジェクトによる人口

増が反映されていない理由 

(3) 緑が丘東幼稚園の存続を願う青山地区市政懇談会での意見、要望 

(4) 今後のスケジュール 

 

③ 堀元子議員 〔三木新党〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第 68号議案 

令和３年度三木市一般会計補正予算（第８号） 

(1) 障害福祉サービス費及び障害児通所給付費 

 ア １億 8,300万円の内訳 

 イ 利用者増の現状 

(2) 神戸電鉄粟生線昼間運行増便支援 債務負担行為 4,000万円以内 

ア ２年間の社会実験を経た上での利用者数の検証結果と積算根拠 

一般質問 1 

国民健康保険税の増

税について 

(1) 減免世帯数の推移 

(2) 国保税増税による働く世代への負担感 

(3) コロナ禍における国保税増税の影響 

(4) 子育て支援政策を掲げる中、こどもの後期高齢者支援分の均等割

負担は不合理ではないか 

(5) 市民の理解を得るには広報誌掲載以外の丁寧な周知が必要と考え

るが周知が十分なのか 

一般質問２ 

幼保一体化計画の見

直しについて 

(1) 見直し案が示されたが今後こどもの数が増えるとされた第１園区

において既存の施設で十分なのか 

(2) 青山地区では今後予定されている青山７丁目の住宅開発による園

児数の増加が見込まれるが見直し案にはその点が反映されていな

い。全庁をあげての情報共有により見直し案を策定すべきではな

いのかと考えるが地域の要望も踏まえた上でその点をどう考える

のか 

一般質問３ 

ＧＩＧＡスクール構

想におけるタブレッ

ト端末の活用の現状

について 

(1) 休校時等におけるタブレット端末を活用したオンライン授業の実

績 

(2) 紛失や破損の状況、通信料等費用面での問題はあったのか 

(3) タブレット端末のログの記録 

(4) コロナウイルスの拡大時のオンライン授業の際、回線の集中によ

る一斉授業の実施の混乱の想定と事前対策 

(5) 障がいがある児童や不登校児童、その保護者のタブレット端末活

用の対応は十分であるのか、今後の課題 

一般質問４ 

ヤングケアラーの実

態とその解消対策に

ついて 

(1) ヤングケアラーのアンケート等による現状 

(2) ヤングケアラーの早期発見のための学校、行政、地域、医療、関

係機関等の連携 

(3) ヤングケアラーの家庭支援の推進につなげる窓口や連絡のできる
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主たる担当窓口部署とその役割 

(4) ヤングケアラー家庭を支援する学校、地域、関係機関等の総合相

談等の受付窓口とその主たる担当部署とその役割 
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令和３年１２月定例市議会の質疑・一般質問 

 

 １２月１３日（月） 午前 10時～ 質問者順  

 

① 大眉均議員 〔日本共産党〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第 66号議案 

国民健康保険税条例の一部を改正する条例 

(1) ３年間で約４０％も保険税を値上げすることについて、市民・加

入者の意見を聞くこと 

(2) 応益割と応能割の比率 

(3) 標準保険料率の見込と保険税率 

(4) 自営業者、非正規労働者、子育て世帯の保険税 

一般質問１ 

国民健康保険につい

て 

(1) 社会保障制度としての国民健康保険制度の位置づけ 

(2) 一般会計からの国民健康保険特別会計への「法定外」繰入 

 ア 「法定外」とされる繰入の内容と金額 

 イ 繰入は自治体として独自に行っており、保険税を低くおさえる

ために役立ってきたが、その考え方 

(3) 国民健康保険財政健全化計画 

 ア 特定健診の受診率向上 

  ・特定健診受診料無料化 

  ・「みなし健診」の対象者と受診率との関係 

 イ 保険税収納率の向上対策 

  ・差押え等滞納処分の強化 

  ・短期保険証、資格証の発行 

一般質問２ 

子育て支援について 

(1) 子ども食堂の現状と支援策、各小学校区へ広げる取組 

 ア 現在の利用者 

 イ 運営にかかる費用と支援策 

一般質問３ 

新型コロナウイルス

対策について 

(1) コロナウイルス感染拡大の影響に対するこれまでの対策 

(2) 今後の地方創生臨時交付金を活用した市民のくらし、営業を守

る支援 

 

② 古田寛明議員 〔走政クラブ〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第 68号議案 

令和３年度三木市一般会計補正予算（第８号） 

(1) 法界寺山ノ上付城跡土地購入事業（74万 2,000円） 

ア 購入地の付城跡遺構部における学術的な位置づけ 

 イ 実測面積の増加 

 ウ 史跡の活用法 

 エ 購入地隣接の山林開発への対応 

一般質問１ 

農業用ため池の管理

について 

(1) 未届けため池の現状 

(2) 届け出の要請手順 

(3) 未届けため池の防災体制 

(4) 放置しておいた場合の法的措置 
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(5) 改修及び廃止事業の予定 

一般質問２ 

児童虐待防止につい

て 

(1) 相談件数の推移 

(2) 相談体制の充実(専門職・専任職の配置状況) 

(3) 要保護児童対策地域協議会の役割と開催状況 

(4) 虐待防止推進の広報啓発活動 

(5) 学校における研修(早期発見･通告) 

一般質問３ 

学校施設におけるバ

リアフリー化等につ

いて 

(1) 国の調査結果に対する市としての見解 

(2) 体育館の多目的トイレの整備の遅れ 

(3) バリアフリー化に関する整備目標の設定と整備計画の策定 

(4) 学校における心のバリアフリーの推進 

(5) 避難所対応としてのバリアフリー化 

(6) 国の支援策 
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令和３年１２月定例市議会の質疑・一般質問 

 

 １２月２３日（木） 午前 10時～ 質問者順  

 

① 大眉均議員 〔日本共産党〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第 73号議案 

令和３年度三木市一般会計補正予算（第９号） 

(1) 住民税非課税世帯特別給付金事業 

ア 対象者の年収 

イ 生活保護世帯への支給 

ウ 家計急変世帯への支給 

(2) 子育て世帯未来応援給付事業 

ア 所得制限をなくすこと 

 


